
BAJO RESERVA
Renuevan a Televisa y TvAzteca...
y se van de puente
Ayer le dimos a conocer que el Instituto
Federal de Telecomunicaciones (IFT),
que encabeza Gabriel Oswaldo Contre
ras Saldívar, otorgó 20 años más de
concesión a Televisa y TvAzteca para que
operen hasta 2041. No fue gratis para las
empresas, pues el procedimiento cuesta
millones de pesos y trámites en varias
ventanillas tanto del gobierno federal co
mo de institutos autónomos. Lo malo es
que el IFT decidió tratar el asunto en una
sesión privada el miércoles pasado, sin
publicar nada sobre prórroga. Además,

desde el viernes andan escondidos, pues no toman llamadas ni
dicen algo sobre un tema que, desde luego, es de interés públi
co. ¿Así defenderán su utilidad y autonomía cuando llegue la
cuarta transformación?

Gabriel Oswaldo
Contreras

Las generosas despedidas de Peña Meto
Se nota que el presidente Enrique Peña Nieto empieza a despe
dirse y quiere quedar bien. Así será, nos dicen, con quienes labo
ran en el ISSSTE, pues este lunes y de una sola vez —no en dos
partes, como era habitual— recibirán, por adelantado, el pago de
aguinaldo o gratificación de fin de año, si cobran mediante depó
sito bancario, y al día siguiente, el martes 6 de noviembre, se cu
brirá esta prestación a los empleados a quienes se les paga con
cheque. En una circular se comunica que el instituto ha hecho
este trámite como un esfuerzo para "coadyuvar con la economía
familiar". Imagínese si el cambio de gobierno fuera en enero: tre
menda Navidad para los burócratas.

Maestros de la escuela Middleton School District, Idaho
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Noche de brujas del cónsul
El tema migratorio ha contagiado hasta al Halloween en Estados
Unidos. Basta con ver lo que ocmrió en la escuela Middleton
School District, en Idaho, donde un grupo de maestros decidie
ron disfrazarse de mexicanos con jorongo, mientras que otros
fingieron ser un muro, como aquél que el presidente Donald
Trump quiere levantar en su frontera con México. Justificada
mente, muchos mexicanos, indignados, comenzaron a cuestionar
si el cónsul en Boise, capital de Idaho, ya había protestado. La
respuesta no es obvia, pues Celso Humberto Delgado debió
haber presentado su renuncia el pasado 31 de octubre —válida a
partir del 30 de noviembre—, por tratarse el suyo de un nombra
miento político (es priista de hueso colorado). ¿Todavía no había
empacado cuando se presentó este escándalo?

¿Y dónde están los senadores?
Este martes serán las elecciones parlamentarias en Estados Uni
dos, en las que se decidirá si Donald Trump mantendrá o no
control del Congreso. No hace falta decir que el tema es importan
te. Pese a ello, en el Senado mexicano parecería que nada relevan
te ocurre: silencio guardan los 14 integrantes de la Comisión de
Relaciones Exteriores, que preside el morenista Héctor Vasconce
los, y los nueve que forman parte de la Comisión para América
del Norte, cuya presidenta es la panista Andrea Cruz. A diferen
cia de la Legislatura anterior, a la actual parece no preocuparle
mucho las cosas que ocurren más allá de la frontera norte.
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KIOSKO
Marihuana para todos en casa de la diputada

Quien, nos dicen, llevó la fiesta a la Cá
mara Baja fiie la diputada federal por
Puebla, Nayeli Salvatmi Bojalil (More
na), ya que invitó a los ciudadanos a su
casa a fumar marihuana cuando ésta sea

legalizada. A través de sus redes sociales,
nos explican, doña Nayeli lanzó la convo
catoria y planteó: "Cuando se legalice la
marihuana están todos invitados a filmar
a mi casa escuchando The Doors. ¿Quien
se apunta?". La ex locutora de radio,
quien compitió por el distrito X de Cholu
la, Puebla, nos recuerdan, se ha caracteri
zado por emitir comentarios que generan
polémica, su último escándalo se desató

luego de que criticó, a través de un video publicado en sus redes,
a una mujer por amamantar a su bebé delante de su marido. Es
te 31 de octubre, nos recuerdan, la Suprema Corte otorgó dos
amparos y fijar jurisprudencia para que cualquier ciudadano que
solicite un permiso al gobierno federal pueda cultivar y consumir
marihuana con fines recreativos. ¡Qué festivos!

Nayeli Salvatori
Bojalil

Migrantes Caravana... con sombrero ajeno
en tránsito Desde las rutas del éxodo migrante nos platican
por Chiapas que algunos grupos políticos del PRI y PVEM en

el estado de Chiapas realizaron donaciones en
especie a los centroamericanos, pero no fueron

artículos nuevos, sino lo que tenían en sus bodegas. Además, nos
mencionan, lo más escandaloso fue que no entregaron víveres,
sino gonas, mochilas, playeras... con el logo de sus partidos, que
les sobraron del pasado proceso electoral, donde sus candidatos a
gobernador Roberto Albores (PRI) y Fernando Castellanos
(PVEM) perdieron las elecciones. Al respecto, nos dicen, existen
dos versiones: que no quisieron desaprovechar los recursos por
los que pagaron miles de pesos o que se pretende que los mi
grantes les hagan publicidad gratis. ¡Qué abusados salieron!
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Mujeres le dicen no a góber electo de Veracruz
El próximo gobierno veracmzano, que encabezará Cuitláhuac
García Jiménez (Morena), nos señalan, le quedará a deber a las
mujeres al no existir paridad de género en los cargos de primer
nivel. Don Cuitláhuac, quien el próximo 1 de diciembre tomará
protesta como gobernador, nos explican, ha asegurado en diver
sos eventos que las mujeres no aceptan cargos de responsabili
dad dentro de la administración pública, pues aunque ha invita
do a varias a formar paite de su equipo, éstas lo han rechazado.
Al respecto, nos revelan que el ofrecimiento salarial que se ha
hecho a estas mujeres es menor a 40 mil pesos por cargos de al
ta responsabilidad, como la Secretaría de Seguridad Pública. Así,
nos dicen, la cuarta transformación en Veracruz.

Balacera en pleno operativo
El secretario de Seguridad Publica de Coahuila, José Luis Pliego
Corona, nos cuentan, acumula cada vez más desatinos, el más
reciente ocurrió el viernes pasado, cuando dio banderazo al ope
rativo "Por una Laguna fuerte, segura y en paz", pero minutos
después del protocolo se desató una balacera en el poniente de

Torreón, que provocó la movilización
de las policías. Tras el incidente, nos
señalan, don José Luis se mantuvo
en silencio y mejor hizo como las
avestruces, lo que hizo suponer a
los ciudadanos que el dispositivo
de seguridad fúe puesto en mar

cha más para intentar cal
mar las aguas que para

otra cosa, ¡Auch!

José Luis

Pliego Corona
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Noche de bodas
I e fui infiel 18 veces le di/#rp<
jo en su lecho de muerteX !doña Facilisa a su esposo

don Astasio, Tuve relaciones con
el abarrotero, el carnicero, el ca
sero, el panadero, el zapatero, el
carpintero, el jardinero y el equi
po de fútbol de la colonia. Ahora
que estoy a punto de irme de este
mundo te pido perdón por mis
infidelidades". Conmovido por la
sinceridad de su mujer en aque
lla hora suprema, don Astasio le
dijo emocionado: "¡Vete en paz,
esposa mía! ¡Te perdono de to
do corazón!". "Gracias replicó
doña Facilisa. Y aprovechando
tu buena disposición te pido de
una vez que me perdones tam
bién las infidelidades que pueda
cometer en el futuro en caso de
alivio"... Floribel, joven soltera les
informó a sus padres que estaba
un poquitito embarazada "¡Ira de
Dios! prorrumpió el genitor, que
en su juventud había leído novelas
de Salgari ¿Cómo pudiste hacer
eso?". "No es tan difícil contestó
Floribel. Pero lo hice por debili
dad". "¿Lo ves? intervino en ese
punto la mamá. Siempre te de
cía que no dejaras de tomar tus
vitaminas"... Babalucas salió de
la oficina con uno de sus compa
ñeros. Le dijo: "Voy a regresar
me. Dejé mis lentes en la oficina".
'Los traes puestos" le hizo notar

el otro. "Qué bueno que te diste
cuenta agradeció Babalucas. Si
no me lo dices me habría ido a
mi casa sin ellos"... Don Langui
dio Pitocáido, senescente caballe
ro, fue a comer con su esposa en
una marisquería. La señora llamó
aparte al mesero y le preguntó en
voz baja "¿Tienen el coctel llama
do Vuelve a la vida'?". "Sí, señora
respondió el camarero. Y en ver
dad es revitalizador". "Llévele uno
a mi marido le pidió ella al tiem
po que le daba una propina gene
rosa. Haga como que se tropieza,
y écheselo en la entrepierna"... La
mamá de Dulcilí se preocupó en
extremo cuando supo que su hi
ja estaba saliendo con un hom
bre bastante mayor que ella. Le
preguntó con inquietud: "Hija
mía: ese señor con el que andas
de novia ¿es hombre formal?". 'Y"
mucho, madre aseguró la chica.
Tiene esposa y cinco hijos, y desde
hace 15 años trabaja en el mismo
lugar"... Himenia Camafría, ma
dura señorita soltera, soñó que
un hombre apuesto y musculoso
entraba una noche a su habitación
por la ventana. Ella, asustada, le
preguntaba: "¿Viene usted a ro
barme o a hacerme el amor?". Le
respondía el individuo: "Pues es
coge tú, pendeja Es tu sueño"... El
papá y la mamá de Pepito estaban
muy nerviosos. El jefe del señor

iba a cenar en su casa aquella no
che. Cuando llegó el tal jefe, Pepito
se le plantó delante y le preguntó,
severo: "¿Por qué mató a Julio Cé
sar?". El visitante, desconcertado,
respondió: "No entiendo". Explicó
Pepito: "Mi papá dice que es usted
bruto"... Noche de bodas. Antes
de proceder a la consumación del
matrimonio el novio le dijo, so
lemne, a su flamante mujercita:
"Loretela: quiero hacerte una con
fesión que no te había hecho por
temor a perderte. Antes de cono
certe cometí el error de casarme
tres veces". "No te mortifiques
le respondió, tranquila, Loretela,
Antes de conocerte yo cometí
tres errores sin casarme"... Don
Algón entabló conversación con
una atractiva dama en el lobby bar
del hotel. Desplegó ante ella todas
sus artes de caballero seductor, y
después de tomar algo él pidió
cerveza; ella champaña la invitó
a ir con él a su habitación. Cuando
la elegante mujer aceptó el envite
don Algón pensó, orgulloso, que
conservaba aún sus atractivos de
la juventud. No necesito decir lo
que sucedió en el cuarto. Mis cua
tro lectores, perspicaces como son,
lo habrán adivinado ya. Termina
da la ocasión erótica don Algón le
preguntó a la dama: "¿Quedaste
satisfecha?". Respondió ella: "Lo
sabré cuando me pagues"... FIN.
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COMO un auténtico búmeran se le regresó
al gobernador de Veracruz, Miguel Ángel Yunes,
su intención de sacar rápidamente de su entidad
a la caravana de migrantes proveniente de Honduras

EL VIERNES anunció que los centroamericanos
dispondrían de camiones para trasladarse
a la CDMX con la idea de deshacerse pronto
del problema que ya afectó a varias poblaciones
de Chiapas y Oaxaca... nomás que no le avisó
ni al Gobierno capitalino ni a la Secretaría
de Gobernación

Y CUENTAN que poco después de hacer pública
su oferta recibió una llamada telefónica que lo hizo
echarse para atrás y que la razón no fue,
como él mismo lo dijo, el corte de agua
que comenzó desde el miércoles en la Ciudad
de México.

DICEN QUE, en realidad, le hicieron ver que tener
a la caravana en la capital le daría una gran visibilidad
mediática y que eso, a tres días de la elección
en Estados Unidos, provocaría un problema
mayúsculo justo cuando el horno diplomático
no está para bollos ni rollos migratorios.

EL QUE SERÁ uno de los programas estrella
del próximo gobierno federal, "Jóvenes construyendo
el futuro", empezará a develarse en Jalisco

EL MARTES 13 supersticiosos absténganse,
Luisa María Alcalde, próxima Secretaria de Trabajo,
explicará ante empresarios, rectores de universidades,
funcionarios del sector público y organismos
de la sociedad civil, los alcances de esa iniciativa.

EL PROYECTO beneficiará a 2.6 millones de jóvenes
de entre 18 y 29 años que ni estudian ni trabajan,
quienes serán capacitados por universidades,
empresas, instituciones públicas y organismos civiles.
OJALÁ que, además de explicar a quiénes y cuántos
se piensa beneficiar, Alcalde también diga cuánto
costará y de dónde saldrá el dinero para el programa.

CUANDO faltan 27 días para que inicie el nuevo
gobierno, comienza a quedar claro en qué consiste
eso de la Cuarta Transformación

POR OBRA y gracia del lopezobradorismo, Elba
Esther Gordillo se transformó, primero en presa
política y después en una persona inocente
que busca retomar su posición de poder en el SNTE.
TAMBIÉN se transformó Napoleón Gómez
Urrutia, que pasó de ser un líder sindicalista
charro acusado de malversar fondos de los mineros
a ser un líder sindicalista charro acusado
de malversar fondos de los mineros...
pero con fuero de senador.

Y, EN LA semana que termina, el NAIM se transformó
en la mayor cantidad de dinero tirada a la basura
por un gobierno... ¡antes de comenzar!
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Elba, estrategia para
el cambio...
; Se da por hecho que no aparecen! ya
ninguno de los nombres que han marcado
'< su desempeño en. tos últimas décadas.
Sin bien, como adelantamos, poco o nada hará en

tal sentido hasta pasado el formal arranque del
gobierno encabezado por Andrés Manuel López
Obrador, Elba Esther Gordillo activó ya a sus
más leales para, a la brevedad, retomar el con

trol del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación
(SNTE) primero y, luego, avanzar en la recuperación de una
franquicia partidista para sí y los suyos, que sustituya a Nue
va Alianza (Panal) que, en su última alianza con el priismo,
perdió su registro.

La estrategia para conseguir uno y otro de tales objetivos,
a decir de sus cercanos, ha sido delineada ya y, salvo impre
vistos, comenzará a implementarse a inicios del próximo
2019 buscando, en primera instancia, cancelar si lo hubie
ra cualquier vestigio de las imputaciones que los llevaron
a prisión, y la recuperación de su posición e influencia al
interior de la estructura para, posteriormente, dar paso aun
Congreso que "normalice la situación al interior del sindi
cato" —la expulsión y eventual sanción de quienes, tras su
encarcelamiento, se hicieron con el control del mismo— y,
para sorpresa de propios y extraños, "convoque a un proce
so que permita renovar la dirigencia...para dar paso a nue
vos cuadros".

Ello, obvio, deberá pasar por la recuperación de la "ple
na autonomía de gestión" y (cuantiosos) bienes que, dicen,
en su momento se incauta

ron al SNTE y a su enion
ees presidenta ejecutiva
y, también, el restablecí
miento de la relación con
el aparato público —pre

sumiblemente ya al ampa
ro de una nueva legislación
en materia educativa— y,
sin duda, del replantea
miento de los vínculos de
orden políticoelectorales
que caracterizaron siem
pre su relación con el go
bierno en turno, igual con
administraciones priistas
que panistas.

Sólo entonces y, aunque nadie lo valide, después de que
la otrora incuestionable lideresa reasuma el control (perdi
do) en media docena al menos de secciones de la anarquis
ta Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación
(CNTE) cuya constitución gestionó, iniciará el formal pro
ceso orientado a recuperar para el magisterio nacional,
una franquicia partidista que, insistamos, sustituya a Nueva
Alianza...

La estrategia, pues, está definida, al igual que quienes
habrán de operarla para, en su caso, dar un paso adelan
te en la renovación del perfil del SNTE y, más importan
te, de los cuadros directivos del mÍsmo...en lo que, huelga
insistir, se da por hecho que no aparecerá ya ninguno de
los nombres que han marcado su desempeño en las últimas
décadas.

Al tiempo, entonces.
ASTERISCOS

* Si bien, entre especialistas, el asunto se daba por hecho, a
no pocos llamó la atención que la renovación de concesio
nes que en favor de diversos grupos de radiodifusores, dio a
conocer ¡en Día de Muertos!, el Instituto Federal de Teleco
municaciones. Entre los beneficiarios del refrendo, hasta el
2021 en su caso, se incluyó a Televisa, de Emilio Azcárraga
y Tv Azteca, de Ricardo Salinas, que garantizaron su tran
sición digital. Bien.
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* En respuesta a cuestionamientos que debió responder
tras visitar la tumba de su primera esposa, Rocío Beltrán
Medina, el presidente electo Andrés Manuel López
Obrador confirmó que al cierre del actual 2018 volverá a
Tabasco y que, incluso, aprovechará su visita para asistir a la
toma de posesión del moreno Adán Augusto López, el 1 de
enero, como gobernador del estado.
* Inusualmente coincidentes, las declaraciones que en con
tra de la legalización del uso lúdico de la mariguana hicie
ran, por un lado, el titular de Salud, el exrector José Narro
y, aunque usted no lo crea, el secretario general de Acción
Nacional, Fernando Rodríguez Doval. Ambos destacaron
el incuestionable riesgo de favorecer la adicción de quie
nes recurran a la misma, particularmente jóvenes y, perdón,
niños.

Veámonos aquí mañana, con otro asunto De naturaleza
política.

Twitten Enrlque¡ArandaP

La estrategia, pues,
CStd (ICtiniCia,
al íglial CjUe
n,,jíin<>v hihrin4"l"ntí» ndlJian
de Operarla para,
en SU CaSO, dar U1T
paso adelante en
la renovación del
perfil del SNTE.
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FRENTES
POLÍTICOS

I Habrá justicia. Ayer fueron velados en Veracruz los her
manos Ernesto y Román Pérez González. De acuerdo con
sus familiares, fueron asesinados por policías municipa

• les de Orizaba; el crjmen ocurrió afuera de su casa. Por
si fuera poco, acusan que los municipales les negaron una ambu
lancia para los jóvenes que se desangraban, y por el contrario, reci
bieron amenazas. También denunciaron que se modificó la escena
del crimen. La madre de las víctimas acusó directamente al en
cargado de la policía municipal, Juan Ramón Heredia. Miguel
Ángel Yunes, gobernador de esta entidad, habló con los padres
y les prometió justicia. Lo importante es saber ¿qué motivó a
los policías?

IQué interesados. Después de que la Secretaría de Mo
vilidad de la Ciudad de México informara que no auto
rizará a Uber que cobre en efectivo por sus servicios, la

SSL # empresa emitió un comunicado en el que reitera su dis
posición para dialogar y colaborar con las autoridades "con el ob
jetivo de impulsar una regulación que dé pie a la innovación y no
represente una limitante para el desarrollo y la movilidad de una de
las ciudades más pobladas del mundo, y cumpla con lo establecido
por nuestro máximo tribunal, así como con los pronunciamientos de
la ONU y de la OCDE". Primero que limpien de choferesdelincuen
tes su servicio; después hablamos.
U* Presas del pánico. Era casi evidente que segui

rían impunes. Así suceden las cosas en este país.
Los cuatro escoltas detenidos el jueves, luego de

JR ? golpear y retener ilegalmente a un ciudadano y de
amenazar a los comensales de una marlsquería en Coyoacán, fue
ron liberados, ya que nadie se atrevió a denunciarlos. No obstante, se
envió un desglose de la investigación a la PGR por el delito de porta
ción de arma de fuego. Además, el Ministerio Público de la Fiscalía
Desconcentrada en Coyoacán inició una carpeta de investigación
"diversa", o lo que es lo mismo, la antesala de la impunidad. ¿Y el vi
deo que da cuenta fehaciente de los hechos? Ya no hay confianza ni
para declarar.

Los olvidados. Mediante 10 foros que comenzarán
en Chilpancingo, Guerrero, la Comisión de Pueblos

%g|, Indígenas de la Cámara de Diputados, encabezada
iSI Ht # por Irma Juan Carlos, diputada de Morena por Oa
xaca, se pretende escuchar a las comunidades indígenas para di
señar las políticas y acciones de la Administración Pública Federal,
para el reconocimiento e implementación de los derechos de los
pueblos indígenas y su desarrollo integral, intercultural y sostenible.
Se consultará a los pueblos indígenas para unificar sus derechos. Por
primera vez aparecen en la agenda y eso ya es un triunfo. La deuda
con ellos sigue ahí. ¿Ahora sí ya los ven?
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La desaparecida. Alejandra Barrales, quien, como lí
der del Partido de la Revolución Democrática lo llevó
al foso en el que se encuentra, simplemente se esfumó.
Nada se sabe de ella después de que su partido se alió

con el Partido Acción Nacional, impulsó a Ricardo Anaya a la Presi
dencia y a ella misma al gobierno de la Ciudad de México, resultan
do un rotundo fracaso. Hace unas semanas generó polémica al dar
la bienvenida a la cuenta @TwitterMexico, en la que los usuarios de
la red social pueden presumir la riqueza e ingenio del país. Su apor
te fue la típica pregunta: "¿Ustedes qué dicen, las quesadillas son con
o sin queso?" Ah, y también se sabe que vende su departamento en
Miami. La verdad, no se le extraña.
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QUE es cuestión de días pa
ra que Andrés Manuel López
Obrador designe en la Lotería
Nacional aErnesto Prieto, quien
desde ya analízala recomendación
que hizo la Auditoría Superior de
la Federación en 2016 sobre la su
puesta quiebra del organismo.

También revisará los gastos de
fusión de Lotenal con Pronósti

cos, un plan del gobierno de Peña
Nieto al que se le destinaron más
de 100 millones de pesos.
Prieto fue presidente de More
na en Guanajuato y candidato a
lagubernaturaen 2012. También
estuvo con AMLO y Marcelo
Ebrard en sus respectivas eta
pas como jefes de Gobierno del
entonces DF.

QUE el director de la Comi
sión Nacional del Agua, Rober
to Ramírez de la Parra, ordenó
un peritaje para determinar qué
falló en los trabajos del Sistema
Cutzamala para retrasar 16 ho
ras el suministro. El funcionario
estuvo en la zona desde las 6 de la

mañana de ayer hasta anoche.
Esa falla desató el nerviosismo
en el gobierno de CdMx, que te
nía previsto que los trabajos

concluyeran ayer para regulari
zar el servicio el fin de semana y
llegar al lunes sin problema pa
ra el inicio de labores en empre
sas y escuelas. No será posible.

QUE quien aspire a encabe
zar el Tribunal Superior de Jus
ticia de CdMx deberá tener bue

na relación con el Ej ecutivo para
"negociar" el presupuesto 2018.
Los aspirantes son Rafael Gue
rra, Manuel Díaz Infante, Ro
salba Guerrero, Celia Marín y,
por supuesto, Alvaro Augusto
Pérez, quien buscará reelegirse.
El próximo jueves tendrán la
oportunidad de exponer sus pro
yectos en sesión privada ante los
magistrados. Entonces se verán
de que toga salen más litigios. La
elección se realizará de manera

pública el viernes 9 de noviem
bre. ¡Hagan sus apuestas!

QUE la alineación de Los
Mejores, los columnistas de MI
LENIO, se fortalece a partir de
hoy con el escritor Maruan Soto
Antaki, quien publicará los do
mingos sus Apuntes incómodos.
También llegan Ana María Ola
buenaga, Valeria Moy y Mar
cela Gómez Zalee. Bienvenidos
a MILENIO 2.0.^
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BAJO LA LUPA

Vlady Putin levanta el desafío nuclear de
Trump: nuevo orden mundia l o juego sin reglas
ALFREDO JALIFERAHME

LA AMENAZA DE Trump de
retirarse del INF (http://bit.
ly/2Dd93JR) provocó trémulos tan
to al interior de EU como del prin
cipal afectado: el zar Vlady Putin,

quien abordó el ominoso tema en el décimo
quinto aniversario del think tank "Club de
Discusión Valdai" el 18 de octubre en Sochi
(http://bit.ly/2JHIRrz) y cuyo moderador de la
sesión plenaria fue el internacionalista ruso
Fyodor Lukyanov.
PUTIN DIO UNA versión contrastante sobre
la personalidad de Donald Trump quien en su
experiencia si suele "escuchar" los argumen
tos de la contraparte juzga que Trump "está
orientado a nivelar las relaciones rusoestadu
nidenses", y con quien se reunirá dos veces:
brevemente en París el 11 de noviembre, por
el aniversario 100 de la victoria de la Primera
Guerra Mundial, y más extensamente el 30 de
noviembre, al margen de la Cumbre del G20
en Buenos Aires donde Trump invitó a "ce
nar" al mandarín Xi Jinping.

LAS DOS REUNIONES del presidente ruso
con su homólogo estadunidense se escenifica
rían 5 y 24 días respectivamente después de
las cruciales elecciones intermedias del 6 de
noviembre que es probable definan el rumbo
del alma estadunidense donde, según Putin,
"alguien aparentemente decidió que jugar la
carta antirusa sería una manera muy con
veniente de resolver los problemas políticos
domésticos".

TANTO LAS ELECCIONES intermedias del
6 de noviembre como la presidencial de 2020
fueron tomadas como parteaguas por el zar
Vlady quien considera que el deterioro de la
relación con Rusia se debe a la postura bélica
de una facción doméstica de EU.

EN ALUSIÓN AL retiro de Trump del tratado
INF, Putin sentenció que "vivimos en un mun
do donde la seguridad depende de la capacidad
nuclear. Rusia es una de las máximas potencias
nucleares. (...) Estamos mejorando nuestros
sistemas de ataque como respuesta a la cons
trucción del sistema de defensa misilístico
de EU. Algunos de estos sistemas han sido ya
instalados y algunos serán puestos en servicio
en los próximos meses". Se trata del célebre
"sistema Avangard" detallado por Andrei Mar

tyanov (http://bit.ly/2PqXvFW).
EL ZAR VLADY presume que en ese ámbito
han rebasado tanto a "socios como a compe
tidores", lo cual "es reconocido por los exper
tos" cuando "nadie tiene un arma hipersónica
de alta precisión" y "algunos plantean em
pezar a probarlo en uno o dos años mientras
nosotros tenemos esta arma moderna high
tech en servicio".

EL ZAR VLADY aclaró que "estaba dispuesto
a usar las armas que posee Rusia, incluyendo
armas de destrucción masiva, para proteger
a los ciudadanos y los intereses de Rusia" con
la precisa salvedad de que la doctrina nuclear
rusa no acredita "un golpe preventivo" ya
que su estrategia se basa en el "contrataque
recíproco": "estamos preparados y usaremos
armas nucleares sólo y cuando sepamos con
certeza que algún agresor potencial está ata
cando Rusia".

EL PRESIDENTE RUSO comentó que "no es
ningún secreto revelar que han creado un sis
tema que es mejorado todo el tiempo necesa
rio: un sistema de radar de alerta temprana de
misiles" que "monitorea el globo, advirtiendo
sobre el lanzamiento de cualquier misil estra
tégico en el mar e identificando el área desde
donde fue lanzado". En segundo lugar, "el
sistema rastrea la trayectoria del vuelo de un
misil" y en tercer lugar, "localiza la zona donde
fue arrojada la ojiva nuclear".

ASÍ QUE "SÓLO cuando se tenga la certeza
y esto toma solamente algunos segundos para
comprender que Rusia está siendo atacada,
lanzaremos un contrataque: un contrataque
recíproco".

CONCLUYE QUE "CUALQUIER agresor de
be saber que las represalias serán inevitables
y que será aniquilado (sic). Y nosotros como
víctimas de una agresión, como mártires (sic)
iremos al paraíso (sic), mientras ellos simple
mente perecerán porque no tendrán tiempo si
quiera para arrepentirse de sus pecados (sic)".
CINCO FECHAS DE impacto definirán la teo
logía nuclear del siglo XXI: cuatro en noviem
bre de 2018 (las intermedias de EU, las dos re
uniones de Putin y Trump y la cena de Trump
con el mandarín Xi) y la elección presidencial
de EU en 2020.
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El presidente Vladimir Putin en el foro de
La comunidad de ciudadanos activos en

Moscú. Foto Ap
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Javier Chicharito
Hernández

Después de unaosequía
goleadora que se alargó
por espacio de siete
meses —ya que además
estuvo enfermo cuatro
semanas debido a una
bacteria—, en el duelo
que ayer el West Ham
ganó por 42 al Burnley,
el mexicano, que ingresó
al minuto 61, se encargó
de marcar el cuarto
tanto, lo que no hacía
desde la campaña
pasada de la Premier
League, cuando el
atacante de los Hammers
le anotó al Chelsea.

José Saturnino Cardozo
El técnico
paraguayo al

frente de las Chivas no
pudo clasificar al cuadro
tapatío a la fase final del
fútbol mexicano, ya que,
peseaqueGuadalajara
estaba arriba por 20
ante Puebla, una
reacción del conjunto de
la Franja igualó 22 en el
segundo tiempo;
además, la expulsión de
Alan Pulido dejó con
diez jugadores al
Rebaño Sagrado, que
terminó pidiendo la hora
y tuvo en el portero Raúl
Gndiño al héroe del
juego.
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Sacapuntas
Cumbre de la 4T
Cónclave de la cuarta transformación, tendrá lugar
mañana, en un hotel frente a la Alameda. El presidente
electo, Andrés Manuel López Obrador, y su gabinete se
reúnen con senadores y diputados de Morena, el PT y
el PES, para afinar detalles en la aprobación de leyes
que quiere antes del 1 de diciembre. En otras palabras,
les dirá que metan el acelerador en el Congreso.

Sheinbaum y Del Mazo
Nos comentan que está cerca la reunión entre la jefa de
Gobierno electa, Claudia Sheinbaum, y el gobernador
del Estado de México, Alfredo del Mazo. Es muy
probable que este domingo se dé a conocer cuándo
será el encuentro para atender temas como seguridad
y movilidad, entre otros. Y aunque son de distintos
partidos, prevén que sea altamente cordial.

Elba, limpia
Muy contenta está la maestra Elba Esther Gordillo,
pues la PGR confirmó que no hay en su contra
investigación alguna. Es decir, es completamente
inocente y, nos dicen, tiene vía libre para regresar al
SNTE, con todos sus derechos, incluida la posibilidad
de reasumir la dirigencia. Mala, muy mala noticia para
sus detractores.

Agua, hasta el miércoles
Si no ocurrió nada extraordinario durante esta

madrugada, ya debe estar operando el Sistema
Cutzamala, para traer agua a la CDMX. Sin embargo,
las autoridades de Conagua, dirigida por Roberto
Ramírez de la Parra, advierten que no se debe cantar
victoria, pues el restablecimiento del agua quedará al
100% en 72 horas, es decir, hasta el miércoles.

Palomita a Campeche
Buena nota para Campeche, que gobierna Alejandro
Moreno Cárdenas. Resulta que el estado logró el
Primer Lugar Nacional en el Programa de Paludismo,
de acuerdo con la evaluación de la estrategia nacional
"Caminando a la Excelencia", de la Secretaría de Salud.
El reconocimiento se da por estar a la vanguardia en la
detección y control de esa enfermedad.
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Matías Fase a!

hay investigaciones
abiertas contra
Elba Esther

Marco del Toro, abogado de Elba
Esther Gordillo, ex líderes a del

Sindicato Nacional de Trabaja
dores de la Educación (SNTE), aclaró que
ya no hay carpetas de investigación abier
tas en contra de su cliente, como se espe
culó.
"En el marco de una serie de demandas

standard' presentadas, PGR confirmó que
no existe ningún asunto adicional de
aquellos que ya quedaron plena y legal
mente concluidos con sentencias de ino

cencia firmes y definitivas", señaló Del
Toro en un comunicado.

Lo anterior, en respuesta a un diario de
circulación nacional que publicó que la
Procuraduría General de la República
(PGR) tiene en curso dos averiguaciones
previas contra Gordillo, por el supuesto
delito de defraudación fiscal, por lo que
ella habría promovido un amparo para te
ner acceso a dichos expedientes, pero que
un juez rechazó su solicitud.
"Lo cierto es que en esa sentencia de

amparo, dictada por el Juez Segundo de
Distrito de Amparo en Materia Penal en
Ciudad de México, lo que se resolvió fue
que la PGR confirmó la inexistencia' de
investigaciones penales en contra de la
maestra Gordillo, razón por la cual no
puede darse acceso a sus abogados a lo
que simplemente no existe", manifestó
Marco del Toro.

AMLO dará trato
especial a migrantes
El próximo titular del Ins

tituto Nacional de Migración (INM), To
natiuh Guillen López, aseguró que en el
próximo gobierno de Andrés Manuel Ló
pez Obrador, habrá un tratamiento "muy
especial a las situaciones criticas" de los
migrantes, con una atención más persona
lizada.

"Habría un tratamiento muy especial a
las situaciones criticas. Miras, niños,
adolescentes, mujeres embarazadas, per
sonas que tienen problemas de salud,
deberán ser una prioridad", manifestó
Tonatiuh Guillén.

Destacó que el trato a migrantes sería
"muy especial", debido a que será "con
mucho más escala" que actualmente les
ofrecen, pues tendrán un tratamiento
"persona por persona".
También indicó que durante la adminis

tración de López Obrador, la política migra
toria tendrá dos ejes; uno de respeto a los
derechos humanos y él otro de desarro
llo enfocado en la frontera sur. Dicho

programa "se parecería mucho a lo que el
Estado mexicano ya hizo en los años 60 y
70 en la frontera norteT esa in
versión urbana, inversión sobre infraes
tructura, esas políticas económicas",
Tonatiuh Guillén López es doctor en

Ciencias Sociales, con especialidad en
Sociología por el Colegio de México
(Colmen), también se ha desempeñado
como presidente del Colegio de la
Frontera Norte.

Fecha: 04/11/2018

Página: 14

Area cm2: 875

1 / 3

Columnas Políticas

Matías Pascal, Póker  político

Matías Pascal

Costo: 47,538

Página 16



Monreal se reunirá
con AMLO este lunes
El coordinador parlamentario

de Morena en el Senado, Ricardo Monreal,
declaró a través de su cuenta de Twitter

que llevará a cabo una reunión mañana lu
nes con el presidente electo Andrés Ma
nuel López Obrador, para conversar so
bre la agenda legislativa de la Cuarta Trans
formación,

"Legisladoras y legisladores de la coali
ción #JujitosflaremosHistoría nos reu

niremos el lunes con el presidente electo,
@lopezobrador_ , para conversar sobre la
agenda legislativa de la # Cuarta
Transformación. Ha sido larga la travesía,
pero valió la pena; habrá un cambio verda
dero", sostuvo el legislador
Cabe destacar que el pasado 9 de octu

bre, López Obrador se reunió con senado
res y diputados de Morena para acordar las
prioridades legislativas.
En dicho encuentro, Monreal aseveró

que revisaron temas como el nombramien
to de la Fiscalía General y la despenaliza
ción de algunas drogas para uso medtei

nal.

"Para revisar la agenda legislativa; para
revisar las superioridades en las que com
partimos y coincidimos; esa es la idea de

estas reuniones para avanzar, y para gene
rar condiciones para el cumplimiento de
los compromisos que se hicieron durante
el proceso de campaña", dijo en ese enton
ces el morenista.

Renuncian

30 embajadores
y cónsules a SRE

Al menos 30 embajadores y cónsules
renunciaron a la Secretaria de Relaciones

Exteriores (SRE), debido al proceso de
transición de gobiernos.
La renuncia masiva se presenta luego de

la petición de Marcelo Ebrard, próximo
canciller, pues los embajadores son en su
mayoría políticos del Partido Re
volucionario Institucional (FRI) y no for
man parte del Servicio Exterior Me
xicano.

Entre los funcionarios que presentaron
su renuncia destaca Gerónimo Gutié

rrez, embajador en Estados Unidos.
Asimismo, entre los que renunciaron

están: Enrique Martínez de la embajada
de Cuba; Blanca Alcalá de la embajada de
Colombia; Melquíades Morales de la
embajada de Costa Rica; Francisco Arro
yo de la embajada de Uruguay; Fernando
Castro Trenti de la embajada de Suiza, y
Juan Sabines de la embajada de Florida.
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